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Здравствуйте, уважаемые 
читатели! На улице поздняя 
осень — для многих время уны-
ния и тоски. Кто-то пытается 
справиться с грустными мыс-
лями, уходя с головой в учёбу 
и работу, кто-то занимается 
творчеством, памятуя о слав-
ной болдинской осени А.С. Пуш-
кина, кто-то ходит по дис-
котекам и друзьям… В связи с 
этим коллектив студенческой 
газеты «Пульс» представляет 
вашему вниманию свой очеред-
ной выпуск, чтобы за его чте-
нием вы смогли взглянуть на 
осень по-другому и поменять 
своё серое настроение на на-
строение многоцветное и, воз-

можно, даже получить несколько 
позитивных эмоций…

А помогут вам в этом следу-
ющие материалы. 

На первой полосе пред-
ставлена информация о всё же 
состоявшихся выборах совета 
студентов академии. Пользуясь 
правом редактора, я хочу по-
желать новому председателю 
совета — И. Горелову — компе-
тентности во всём и конкретики. 
В задоре и желании работать на 
благо ему не откажешь. Пусть 
новый состав совета докажет все-
му медицинскому студенческому 
братству, что может реально ра-
ботать и помогать студентам. 

Сам Иван Горелов, как всег-
да оригинально, с изюминкой, 
рассказывает о недавно прошед-
шем Дне первокурсника ИвГМА, 
а Мария Брюханова рапортует 
об очередном конкурсе «Алло, 
мы ищем таланты!». Не могу не 
отметить единый взгляд выше-
названных авторов на выступле-
ния одной юной особы на этих 
концертах — ей уже аплодируют 
стоя и считают, что именно она 
заслуживала победы. В этих же 
материалах названы имена побе-
дителей конкурса кураторов.

В данном номере вы мо-
жете прочитать статью че-
тырёх активных девушек о 
волонтёрстве — движении, кото-

рое из года в год приобретает 
в нашей академии особенное 
развитие. Моральному аспекту 
в профессии врача-педиатра 
посвящёна заметка Ольги Ко-
мозиной. 

О летней поездке студентов в 
Италию рассказывает Анастасия 
Маркина — её статья наполнена 
историческими фактами и эпи-
тетами, а иначе и быть не может, 
так как остаться равнодушным, 
путешествуя по таким знамени-
тым местам, невозможно.

На страницах «Пульса» вы 
можете найти размышления 
Евгении Сочиной на тему жен-
ской дружбы. На мой взгляд, 
это очень неоднозначная тема... 
Выражаю надежду, что девуш-
ки пронесут свою дружбу через 
всю жизнь.   

читатели также могут об-
ратить внимание на мою статью 
о профкоме — с его помощью 
своё внеучебное время студен-
ты могут проводить гораздо ин-
тереснее... 

Заканчивая свой краткий                     
обзор, я хотел бы пожелать вам, 
дорогие коллеги, больше новых 
впечатлений — живите, удив-
ляясь и радуясь, любя и отдавая 
частичку своего тепла другим 
людям.

Михаил Клюкин, студент  
6 курса лечебного ф-та.

конкурс

2 октября в Первой аудитории ИвГМА состоялся ежегодный конкурс студенческого художе-
ственного творчества «Алло, мы ищем таланты!», в котором приняли участие студенты млад-
ших курсов. Конкурс проходил под девизом «Дерзайте — вы молоды и талантливы!» и на этот раз 
был совмещён с финалом конкурса «Лучший куратор 2012 года». 

таланты художественные и педагогические

Атмосфера в зрительном зале была настоль-
ко  тёплая,  что  юные  артисты,  казалось,  даже 
не чувствовали тревоги и волнения, выходя на 
сцену  перед таким количеством зрителей. Были 
продемонстрированы  умения  петь  на  англий-
ском, французском и, конечно, русском языках, 
танцевать хип-хоп, национальные танцы, играть 
на музыкальных инструментах, декламировать 
стихи собственного сочинения и др. 

В  перерывах  между  выступлениями  были 
представлены  визитные  карточки  кураторов-
финалистов, за каждого из которых горячо бо-
лели  их  подопечные — студенты.  Все  претен-
денты на звание «Лучший куратор года» были 
награждены  благодарственными  письмами 
ректора  академии  д-ра  мед.  наук,  профессора 
Е.В. Борзова: Елена Львовна Алексахина — до-
цент  каф.  общей  и  биоорганической  химии; 
Татьяна  Анатольевна  Блохина — доцент  каф. 
нормальной  физиологии;  Мария  Рафаиловна 
Гринёва — старший  преподаватель  каф.  ги-
стологии,  эмбриологии  и  цитологии;  Надежда 
Николаевна  Колесова — старший  преподава-
тель  каф.  русского  языка  (как  иностранного); 
Ирина Олеговна Невская — старший препода-
ватель каф. физической культуры, ЛФК и ВК; 
Андрей Анатольевич Параскун — доцент  каф. 

биологии с экологией. За многолетний добросо-
вестный труд в должности председателя совета 
кураторов приказом ректора объявлена благо-
дарность  доценту  каф.  биологии  с  экологией 
Оксане  Викторовне  Холмогорской.  Студенты 
искренне радовались за своих любимых настав-
ников.  Однако  интрига  сохранилась — имена 
победителей не были оглашены в этот вечер. 

Но  вот  жюри  объявило  итоги  конкурса 
«Алло…», которых все зрители с нетерпением 
ждали:  третье  место  заняла  Ольга Торыгина 
(3 к., 7 гр., пед. ф-т) с песней «Ты только поду-
май»,  второе  место — Ольга Трутнева  (1  к.,  5 
гр., леч. ф-т) с монологом Катерины из «Грозы» 
А. Островского  и  первое  место — Мария Пли-
шина  (1 к., 5 гр., пед. ф-т) с танцем mix dance. 
Я была не согласна с мнением жюри и считаю, 
что также достойным победителем могла быть 
Зоя Харитонова (1 к., 16 гр., леч. ф-т) с песней 
«Because Of You». Она настолько эмоционально 
и трогательно пела, что весь зал был уверен в 
её победе, и я была даже немного огорчена, что 
она не вошла в тройку финалистов. 

Поздравляем победителей и всех участников 
конкурса с успешным дебютом на сцене ИвГМА!

М. Брюханова, студентка 2 курса  
стоматологического ф-та.

мнение
За время, проведённое на 

первом курсе на практике в раз-
личных стационарах (а это ни 
много ни мало 144 часа!), мне 
открылся абсолютно удиви-
тельный мир — мир педиатрии. 
И я хочу рассказать вам о своих 
наблюдениях.

Самым важным уроком 
стало убеждение в том, что 
педиатрия — это не терапия 
в миниатюре. В педиатрии 
пациенты — это дети, маленькие 
человечки. Они верят в сказку, они 
надеются, загадывают желания… 
По сравнению со взрослыми, они 
более жизнерадостные, выздо-
равливают быстрее и побеждают 
худшее. Поэтому в педиатрии и 

УА, Педиатр!
случаются чудеса, в педиатрии 
нет ничего невозможного. Работа с 
детьми — это не только огромное 
удовольствие, это источник живой 
воды: энергия детей вдохновляет и 
придаёт сил даже в самых трудных 
ситуациях.

Всё получается как-то очень 
радужно, не правда ли? А как 
же детская смертность? Как же 
«нервные» родители, с которыми 
порой очень трудно найти общий 
язык и которые не примут ника-
ких рекомендаций, если возник-
нут хоть малейшие сомнения? 
Как же дети-сироты и дети-ин-
валиды?.. Это обратная сторона 
медали педиатрии… 

Но, однажды увидев счаст-
ливые улыбки родителей после 
того, как врач подтверждает 
полное выздоровление самого 
дорогого в их жизни создания, 
ты вдруг понимаешь, что готов 
сделать всё на свете, чтобы со-
хранить или вернуть здоровье 
именно ребёнка.

Так что, дорогие первокурс-
ники, не расстраивайтесь, если 
вы не попали в число зачислен-
ных на лечебный факультет, а 
попали на педиатрический — за-
думайтесь, чТО вам это может 
принести. 

О. Комозина, студентка 
 2 курса педиатрического ф-та.

18 октября состоялось очередное заседание Собрания обучающихся ИвГМА, рассмотрев-
шее организационные вопросы. Собрание приняло решения:

— председателем Собрания обучающихся избран Александр Балдаев (6 к., леч. ф-т);
— секретарём Собрания — Елена Закорюкина (6 к., пед. ф-т);
— председателем Совета студентов ИвГМА — Иван Горелов (5 к., леч. ф-т);
— заместителем председателя Совета — Артём Оралов (6 к., пед. ф-т);
— секретарём Совета — Алёна Хохлова (3 к., леч. ф-т);
— председателем  учебно-воспитательной  комиссии — Камила  Мухитдинова  

 (5 к., пед. ф-т);
— председателем культурно-массовой комиссии — Екатерина Балдаева (3 к., леч. ф-т);
— председателем  комиссии  по  развитию  волонтёрского  движения — Михаил  Клюкин  

 (6 к., леч. ф-т);
— председателем спортивной комиссии — Марина Шмарова (4 к., леч. ф-т);
— председателем социальной комиссии — Ольга Коробова (3 к., леч. ф-т);
— руководителем медиа-группы — Леонид Маяковский (2 к., леч. ф-т).
Поздравляем и желаем успехов в работе!

избран новый состав совета студентов ивГма

эхо праздника
10 октября в ЦКиО г. Иванова прошёл зна-

менательный для всей alma mater праздник под 
названием «День первокурсника-2012».

Погода в этот день мало чем отличалась от 
типичной осенней: свинцовые тучи нагоняли 
на сердце тоску, а назойливый дождик настой-
чиво пытался попасть прямо в окно моей ком-
наты.  Наверное,  многие  со  мной  согласятся, 
что  после  таких  природных  явлений,  придя 
домой,  хочется  завернуться  в  одеяло  и,  тихо 
попивая  из  кружки  горячее  какао,  смотреть 
какую-нибудь  интересную  комедию.  Но,  нет! 
Мы же — молодёжь, мы — будущее страны, и 
нам некогда сидеть и бездействовать. 

Идя на праздник, я по привычке взял с со-

Labor recedet,  
bene factum non abscedet

бой свой потёртый блокнот, ручку и занял пре-
красное место в партере — как раз и от сцены 
недалеко, и балкон близко, откуда до меня до-
носились  восхищённые  комментарии  зрите-
лей. А восхищаться было чем.

По традиции, мероприятие началось с тё-
плого  напутственного  слова  ректора ИвГМА  
д-ра  мед.  наук,  профессора  Е.В. Борзова.  Ев-
гений Валерьевич  призывал  первокурсников 
как к прилежанию в учёбе, так и к участию во 
внеучебной жизни вуза. 

Далее были оглашены имена победителей 
конкурса «Лучший куратор 2012 года» (финал 
состоялся  2  октября  на  конкурсе  «Алло,  мы 
ищем  таланты!» — прим. ред.).  Победители 
были  награждены  дипломами  и  денежными 
премиями.  Первое  место  завоевали  А.А. Па-
раскун  и  Т.А. Блохина.  На  втором  месте —  
Е.Л. Алексахина  и  И.О. Невская.  На 
третьем — М.Р. Гринёва и Н.Н. Колесова. Очень 
рад  за  них!  А  как  ликовал  зал!  УУУУУУХ! 
Значит, действительно, награды получены за-
служенно, ведь студентов не обманешь. 

Затем  деканами  факультетов  старостам 
первых курсов были вручены символические 
студенческие билеты и «ключ к знаниям». (И 
мне бы такой ключ!    ) А шестикурсники по-
дарили первокурсникам фотоальбомы.

Вторая часть праздника представляла со-
бой концерт. Своеобразным запалом стали ре-
бята из коллектива «Quantun satis», исполнив-
шие песню про первокурсника и вдохнувшие 
во всех присутствующих особый студенческий 
дух. В этот момент даже тот, кто давно уже не 
зовётся первокурсником, смог вспомнить, ка-
ково это было в те далёкие времена. 

Было много вокалистов с потрясающими 
композициями,  от  которых  на  сердце  стано-
вилось  тепло  и  радостно.  Мне  больше  всего 
понравилась  песня  в  исполнении  Зои  Хари-

тоновой.  Ей  я  аплодировал  стоя.  Такие  же 
глубокие  чувства  возникли  у  меня  и  после 
выступления  хореографического  коллектива 
«Иберия»,  исполнившего  осетинский  свадеб-
ный  танец.  Невеста — первокурсница  Жана 
Чочиева — была просто неотразима… 

Хочется отметить насыщенность програм-
мы  концерта  разнообразными  спортивными 
номерами. Это и выступление А.В. Жалилова с 
его крепкими самбистами, и фехтование между 
КМС А. Балатовым и МС И.С. Мироновым, и 
чудеса аэробики в исполнении группы «Аэро-
бика»,  и  выступление  чемпионки  Европы  по 
спортивной аэробике М.В. Колчиной…

Ну  и,  конечно,  какое  же  мероприятие  
ИвГМА может  обойтись  без  знаменитого  ме-
дицинского  КВНа?  Зрителям  показали  свои 
достижения  на  юмористическом  поприще 
сразу несколько команд. Однако команда сто-
матологического факультета в  очередной раз 
просто  «взорвала»  публику! Молодцы!!!  Так 
держать!!!

После концерта первокурсники, а с ними 
и ребята постарше, весело шлёпая по лужам, 
дружно побежали на вечеринку под крышу РЦ 
«Колизей», где уже каждый мог продемонстри-
ровать  свои  танцевальные  способности  под 
ритмичную  музыку  европейских  исполните-
лей. 

В заключение хочется ещё раз поздравить 
наших  первокурсников  с  прошедшим  празд-
ником и пожелать им покорения всех вершин! 
И,  как  говорится  на  нашем  любимом  латин-
ском  языке,  «Labor  recedet,  bene  factum  non 
abscedet»,  что  в переводе  значит:  «Трудности 
уйдут, а благое дело останется». Так пускай же 
нынешний первый курс станет опорой и свет-
лым будущим нашей российской медицины!!!

И. Горелов, студент 5 курса лечебного ф-та.
Фото М. Ошарина, студента 4 курса  

Меняем  серое  настроение  на настроение  многоцветное!

J
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 волонтёрство

волонтёрство (добровольчество) определяется самими во-
лонтёрами и организациями, вовлечёнными в добровольчество, 
как обучение и работа на всеобщее благо; добровольчество 
предполагает мотивацию через личную вовлечённость, не свя-
занную с извлечением прибыли (оплаты). Часто волонтёрская 
деятельность — это возможность проявить и зарекомендо-
вать себя с лучшей стороны, попробовать себя в разных сферах 
деятельности и определиться с выбором жизненного пути. 

Чтобы стать волонтёром, достаточно оглянуться вокруг 
себя и посетить ближайшие школу, больницу, центр социаль-
ной помощи и т.п. в поиске занятия могут помочь также цен-
тры волонтёрства.

Нас  эта  работа  привлекла,  прежде  всего,  своей  актуаль-
ностью: мы выбрали деятельность, связанную с профилакти-
кой СПИДа, а также агрессивного и суицидального поведения 
молодёжи, что в наше неоднозначное время является, к сожа-
лению, неотъемлемой составляющей современной жизни. 

Интересно  было  наблюдать  реакцию  студентов  перво-
го  курса  ИвГМА  во  время  нашей  беседы  с  ними  на  тему 
«Агрессивное  и  суицидальное  поведение  молодёжи».  Наш 
руководитель — доцент кафедры психиатрии, наркологии и 
психологии  кандидат  психологических  наук  И.В.  Овчинни-
кова, помогая нам готовить материал, очень тонко подошла 
к этому вопросу, предложив использовать последние данные 
СМИ  о  шокирующих  поступках,  совершаемых  представи-
телями молодой части населения нашей  страны. При  сборе 
информации нам многое в поведении юношей и девушек от-
крылось с новой стороны. Интересно, поучительно, познава-
тельно. 

Перед учащимися профессионального лицея № 1 г. Ива-
нова  мы  выступили  с  темой  «СПИД». Надо  отметить,  что 
нас ждали,  руководство  учреждения  отнеслось к нам  с  по-
ниманием  и  благодарностью.  Ребята  внимательно  слуша-
ли и  смотрели представленный наглядный материал,  при-
нимали  самое  активное  участие  в  обсуждении,  спорили, 
и… размышление над своим образом жизни, ошибками от-
ражалось  у многих  в  глазах. Это  хорошо. Возможно,  перед 
тем, как взять шприц с целью «попробовать, ведь ничего не 
случится»  или  вступить  в  близкую  связь  с малознакомым 
человеком,  они  призадумаются,  вспомнив  нашу  встречу,  а 
может, своих друзей, которые уже допустили непоправимую 
ошибку.

Д. Суханова, Я. Чумовицкая,  
И. Герасимова, Е. Калуцкова,  

студентки 6 курса лечебного ф-та.

дело по зову души

Уже  не  один  месяц  прошёл  с  того  времени,  как  перво-
курсники  переступили  порог  ИвГМА  и  теперь  пытаются 
запомнить  анатомию,  разобраться  в  биологии  и  научиться 
употреблять латынь. Но вуз — это не только место, где мож-
но заниматься учебной и научно-исследовательской деятель-
ностью, но и место, где каждый обучающийся может принять 
участие в культурно-творческой, общественной жизни акаде-
мии, да и просто отдохнуть. С пользой провести своё свобод-
ное время вам поможет первичная профсоюзная организация 
ИвГМА — по-настоящему полезная и необходимая. 

Профком глазами студента
Во-первых, силами и средствами этой организации совместно с 

администрацией академии и ДКС-центром под руководством доцента 
Т.А. Блохиной ежегодно проводится масса мероприятий, среди них: 
межфакультетский «Медицинский КВН», музыкально-поэтические 
и тематические вечера, смотр-конкурс студенческих общежитий… 
Благодаря работе профсоюзной организации академия достойно 
представляет свои художественные номера на фестивале «Студенче-
ская весна». Кроме того, профкомом проводится работа по граждан-
скому, патриотическому и интернациональному воспитанию — это 
и шефство над ветеранами войны и труда, ветеранами академии, 
организуются встречи с ними, поездки по историческим местам го-
родов России, дни донора, фотовыставки, концерты, приуроченные 
к общегосударственным праздникам, массовые акции в День города 
Иванова и 1 Мая… Все эти мероприятия входят в план воспитатель-
ной работы нашей академии, ознакомиться с которым вы можете на 
сайте ИвГМА.

Во-вторых, в случае необходимости приобретения реквизита, 
различных атрибутов для проведения массовых мероприятий проф-
союзный комитет оказывает посильную материальную помощь. Так-
же для студентов существует возможность отдохнуть во время кани-
кул как в санаториях центральной части России, так и на юге нашей 
страны, или даже за границей.

В-третьих, для членов профсоюза существует еженедельная воз-
можность за небольшую плату посещать кинотеатр «Лодзь», периоди-
чески за символическую плату распространяются билеты в театры… 

Кроме того, профком всегда отстаивает интересы людей, со-
стоящих в профсоюзе, при возникновении конфликтных ситуаций, 

а также оказывает материальную помощь нуждающимся студентам, 
готовит новогодние подарки для детей сотрудников  и студентов ака-
демии.

Наконец, председатель профкома — доцент Нина Ивановна От-
рощенкова – отзывчивый и понимающий человек, который готов 
проявить своё участие и дать совет во многих ситуациях. Мне не до-
водилось слышать от неё плохого слова, а когда к ней заходят знако-
мые студенты и преподаватели, Нина Ивановна обычно предлагает 
им выпить чая с каким-нибудь вкусным кондитерским изделием.  

В профсоюзной организации работают и другие люди. Это и сту-

волонтёрство каникулы
Это лето выдалось жарким. И не только в плане погоды, но и благодаря появив-

шейся уникальной возможности поездки наших студентов… в Италию. Преодолев су-
матоху, связанную с оформлением необходимых документов, 18 отважных туристов  
26 июля отправились на покорение новой страны, которая по праву считается колыбе-
лью современной европейской цивилизации.

приключения русских в италии

Первым нас встретил город 
Римини, на севере которого про-
текает легендарная река Руби-
кон. Именно её некогда перешёл 
Гай Юлий Цезарь. Курортная 
зона порадовала нас золотыми 
песками пляжей, незабывае-
мыми морскими купаниями и 

всякого рода развлечениями. 
Не обошли вниманием мы и 
главные античные архитектур-
ные ценности города — арку 
Августа и мост Тиберия. Здесь 
же, в Римини, началось наше 
знакомство с итальянской кух-
ней, традициями, местными 
жителями и… ну, очень шум-
но отдыхающими соседями по 
отелю — немцами. 

Далее дорога привела нас 
в Вечный город. Рим пораз-
ил контрастами. Было крайне 
удивительно видеть сочетание 
современной и античной архи-
тектуры: ничем не примечатель-

в сентябрьском номере «Медвузовца» Н.И. Пузырёва в своей статье подняла тему дружбы. Я хотела бы её продолжить…

 «Пусть говорят, что дружбы женской не бывает…»
Ура-ура! Пришло лето! Но 

нам, студентам-медикам, рано 
радоваться.  Главное — это 
пора  сессии  и  практики,  а 
отдых  уж  как-нибудь. Но  всё 
же наша великолепная нераз-
лучная четвёрка  (Ирма, Оля, 
Маша и я), усердно стараясь, 
ждала  августа.  Время  проле-
тело  незаметно — экзамены 
сданы  успешно,  врачебные 
практические  навыки  полу-
чены. Увлечены были учёбой 
так, что и не подумали — от-
дыхать-то  нам  порознь!..  У 
Ирмы  и  Оли — любимые 
мужчины. А нас с Машей зва-
ла свобода к морю и солнцу…

Двое суток в поезде для не-
которых покажутся мучением, 
но не для нас с Машей, ведь эта 
дорога вела в райский уголок. 
В  мгновение  ока  мы  добра-
лись  до  пункта  назначения  с 
говорящим названием «стани-
ца Благовещенка»  (и  оно  себя 

оправдало!) и  заселились в ми-
лую уютную гостиницу. Кто бы 
мог  подумать,  что  я,  любитель 
дождливой и промозглой  север-
ной  столицы,  буду  счастлива 
пребывать в ослепительно-жар-
ком южном крае?! Бросили мы 
сумки и понеслись на побережье 
поглощать  солнечные  лучики. 
Безграничное  удовольствие  от-

дыха  поглоти-
ло  нас — шум 
прибоя,  аро-
мат  тепла  и 
спокойствия, 
ничегонедела-
ние  (оказалось, 
это не так уж и 
сложно). К чему 
клубы, шумные 
компании  и, 
тем более, соци-
альные  сети?! 
Да!  Именно 
здесь  мы  наш-
ли  полноцен-

ный  отдых  для  души.  Пляж-
ные  прогулки,  играющие 
дельфины,  вечерние  посиделки 
на  террасе — воодушевляющее 
блаженство... 

Но…  с  каждым  днём  всё 
чаще  и  чаще  лёгкие  ноты  пе-
чали  стали  посещать  нас… 
Мы вспоминали Ирму и Олю, 
и  нашу  дружбу…  И  думали: 

как  они  там  без  нас?  всё  ли 
у них хорошо? вот бы сейчас 
их  сюда!..  Всё  чаще  хватали 
телефоны и писали sms… Мо-
жет, поэтому и дорога обратно 
также была приятна и легка, 
ведь мы ждали встречу с ми-
лыми подругами… 

Конечно,  отдых — это 
прекрасно, но он не сравнит-
ся  с  ощущением  дружеского 
тепла во время долгожданной 
встречи.  Обмен  впечатлени-
ями,  улыбками,  позитивным 
настроением, совместное пре-
одоление  любых  трудностей, 
то  есть  искренняя  женская 
крепкая дружба — вот что по-
истине немаловажная частич-
ка человеческого счастья!

Спасибо вам, милые мои, 
за то, что вы есть в моей жиз-
ни! 

Е. Сочина,  
студентка 5 курса  

педиатрического ф-та.

5 и 6 октября в  г. Иванове проходила встреча участников 
социального проекта «Солнечный круг» (бессменный руково-
дитель проекта — выпускница ИвГМА Н. Антропова) с пред-
ставителями  Нижегородской  региональной  общественной 
организации  социально-трудовой,  культурной  реабилитации 
инвалидов опорников и колясочников «Инватур». 

Прибывшая делегация состояла из четырёх человек: руко-
водителя НРООИ «ИНВАТУР» Рафика Роганяна, его замести-
теля Дмитрия Балыкина, ответственной за связи с обществен-
ностью Юлии Венковой и их активной помощницы Алёны.

График работы нижегородцев в городе Иванове был очень 
насыщенным.

5 октября состоялась их встреча с уполномоченным по пра-
вам  ребёнка  по  Ивановской  области  Татьяной  Геннадьевной 
Степановой. Встреча прошла в дружеской и тёплой атмосфере. 
Её участники обменялись опытом работы, обсудили актуальные 
вопросы по проблемам детей с инвалидностью, договорились о 
совместном сотрудничестве. Сразу после встречи с Т.Г. Степа-
новой  прошла  беседа  с  волонтёрами  из  проекта  «Солнечный 
круг». В рамках этой беседы обсуждались вопросы «Кто такой 
инвалид?», «Этикет общения людей с инвалидностью» и др. 

6 октября в Центре реабилитации детей с инвалидностью 
состоялась конструктивная встреча гостей с ивановскими ма-
мами детей с ограниченными возможностями здоровья. Ниже-
городцы поняли, что матерей беспокоит огромное количество 
вопросов. Но ради помощи и приехали к нам эти славные ре-
бята! Они объяснили мамам в доступной форме все их юриди-
ческие права и рассказали обо всём, что им может пригодиться 
в процессе улучшения социального благополучия их детишек. 
Договорились ещё раз встретиться, но уже в он-лайн режиме.

Следующее  мероприятие  прошло  в  конференц-зале  го-
стиницы «Союз». В программе вечера были показы фильмов 
на тему инвалидности. Хочется отметить, что  среди  зрителей 
были школьники и почти все мои друзья из проекта «Солнеч-
ный круг». Я был поражён неподдельным интересом молодых 
ребят, пропускающих все происходящие на экране события че-
рез себя. Я увидел слёзы на глазах девочки, сидящей сзади. По-
верьте, даже мне было трудно сдержаться. Тематика фильмов 
была очень разной: начиная с проблемы отношения окружаю-
щих людей к человеку,  который  ещё вчера  гулял по  улице,  а 
сегодня существует без ног, и заканчивая задорными шутками 
неунывающего американского инвалида, передвигающегося на 
коляске. Моё сердце очень сильно тронул фильм под названием 
«О любви». Неподготовленный человек, наверное, скажет: «А 
какую такую любовь могут чувствовать дети в восемь лет, да, 
тем  более,  инвалиды!?»   Я же  отвечу,  что  эти  дети  говорят  о 
любви  так,  как,  наверное,  не  каждый  взрослый человек  ска-
жет. Они так рано стали взрослыми!.. Они так глубоки душой 
и чисты сердцем, что нам, старшему поколению, необходимо не 
отдаляться от них,  а,  наоборот,  учиться у них позитивному и 
милосердному  отношению к жизни и окружающим людям! 

По окончании просмотра у многих ребят возникло желание 
узнать подробнее о проблемах людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья, и это значит, что нижегородская делегация 
приезжала к нам не зря.

Поздно вечером дома, уютно устроившись в кресле напро-
тив компьютера, я начал нервно стучать по кнопкам клавиату-
ры моего старенького ноутбука и пытаться выразить словами 
всё то, что почувствовал. Надеюсь, получилось. 

И. Горелов, студент 5 курса  
лечебного ф-та.

«солнечный круГ»:  
обмен опытом

денты академии, которые не равнодушны к тому, что происходит во-
круг них, и бухгалтер Татьяна Александровна Медведева, с большим 
интересом и собственным участием подходящая к общественной и 
культурной жизни нашей alma mater, и многие другие.

Про наш профком мне приходится слышать разное, в том чис-
ле немало сплетен. Всему есть свои объяснения. Сразу говорю, что 
пользоваться помощью и привилегиями профсоюзной организации 
может любой студент ИвГМА, вступивший в профсоюз работников 
здравоохранения. Но если человек заполнил профсоюзную карточку, 
а затем сам ни разу не появился в профкоме, то знать о нём там не 
будут. А ведь для того, чтобы вас приглашали на мероприятия, нуж-
но, чтобы вы сами этого хотели, а показать это можно только своей 
активностью. Этого можно добиться, заявляя о себе посредством 
участия в общественной и культурной жизни академии или просто 
почаще заглядывая в профком (главный корпус, комн. № 158). 

Именно позиция некоторых студентов, считающих, что работа 
профкома не оправданна, а если и полезна, то только для «своих лю-
дей», побудила меня на написание этой статьи. Мои доводы осно-
вываются на личном опыте. Я не являюсь активистом профсоюза, 
но, тем не менее, стараюсь быть в курсе событий и сам принимаю 
участие во многих мероприятиях. 

Говоря откровенно, я немного завидую первокурсникам-2012, у 
которых впереди целых пять-шесть незабываемых лет — лет моло-
дости и оптимизма, любви и творчества, которые, возможно, будут 
для них самыми счастливыми в жизни.  

М. Клюкин,  студент 6 курса  
лечебного ф-та.
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ный метрополитен упирается в 
огромный амфитеатр Колизей, 
а напротив современных домов 
– древние развалины Римско-
го форума. Красивейший фон-
тан де Треви, величественный 
Пантеон, где находится могила 
Рафаэля, пьяцца Навона, фон-

тан четырёх рек, мост и замок 
Святого Ангела, в подземельях 
которого, по преданию, прово-
дил свои собрания знаменитый 
орден Иллюминати… — леген-
ды возникали и проносились 
перед нами… Так мы добрались 
до «государства в государстве» 
Ватикана — центра Римско-ка-
толической церкви. Здесь мы 
посетили Собор Святого Петра с 
его уникальным алтарём, под ко-
торым покоятся останки одного 
из двенадцати Апостолов — Пе-
тра, а также увидели «жемчужи-
ну» Ватикана — Сикстинскую 
капеллу…

Творческое объединение начинающих журналистов «ПУЛЬС» (работает при редакции газеты «Медвузовец», рук. редактор газе-
ты И.С. Бындина) проводит набор студентов 1-6 курсов на 2012-2013 учебный год.

«ПУЛЬС» выпускает свою, студенческую газету с одноимённым названием, и у каждого из вас появится реальная возможность 
увидеть свои произведения на её страницах (а также на страницах «Медвузовца») или даже стать выпускающим редактором издания.

Приглашаются все желающие — прозаики, поэты, критики, мастера карикатуры и художественной фотографии, просто общи-
тельные и неравнодушные люди.

Обращаться: ИвГМА, корпус по ул. Пушкина, 20, комн. № 217, редакция газеты «Медвузовец»; e-mail: medvuzovec@isma.ivanovo.ru.

Потом наш 
коллектив словно 
совершил скачок 
во времени — по-
пал в Средневе-
ковье, а именно, в 
Республику Сан-
Марино. Глав-

ная «изюминка» этой страны, 
даже несмотря на её крохотные 
размеры, — прекрасно сохранив-
шийся облик той эпохи...  

Кульминацией же нашего 
путешествия стала сказочная Ве-
неция. Трудно описать словами 
всё очарование стоящего на воде 
города — это нужно увидеть во-
очию. Познакомившись с пло-
щадью и базиликой Сан-Марко, 
Дворцом дожей, знаменитым мо-
стом Вздохов и многим другим 
архитектурным великолепием, 
на несколько часов мы с удоволь-
ствием затерялись в узеньких ве-
нецианских улочках…

Как-то неожиданно поезд-
ка подошла к концу. Аэропорт. 
Наш самолёт взмывает ввысь, и 
внизу Адриатическое море, ис-
крясь в лучах ласкового солнца, 
провожает нас и передаёт по-
следний Saluti da Italia. 

P.S. Благодарим организа-
торов поездки за прекрасные, 
яркие каникулы! И ещё хочется 
отметить, что путешество-
вать вместе с друзьями, боль-
шой группой намного интерес-
нее, чем в одиночку.

А. Маркина, студентка 
 3 курса лечебного ф-та.

Фото автора.


